

DIARIO DE TENERIFE

PERIODICO DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

(Decano de la Prensa de Canarias)

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Redacción Dr. Allart, 51.

Teléfono núm. 167

NUESTRAS ENCUESTAS

Las Carreteras

Una carta de D. Juan de Ascanio.

Sr. Director del DIARIO DE TENERIFE.

Muy distinguido señor: aun cuando nada he de decir que no sea conocido de todos en el importante asunto de reparación de nuestras carreteras, correspondo, con suma complacencia, a la atenta invitación de usted.

Es bien extraño que en tiempos anteriores estuvieran siempre perfectamente atendidas las carreteras de esta isla y que solo desde hace algunos años se hallen en completo abandono y casi intransitables; aumentando la estraneza, al considerar que el Estado ha facilitado y continúa facilitando las cantidades necesarias, para que dicho servicio se haga debidamente.

No depende, pues, de falta de subvención del Gobierno el mal estado de las carreteras; depende de que un contratista ha faltado al cumplimiento de sus obligaciones, a juzgar por la resolución de la Jefatura de Obras Públicas proponiendo a la Superioridad la rescisión de la contrata; y depende también de no haberse gestionado con toda urgencia e interés, cerca del Ministerio del ramo, para que se despachara el expediente sin demora y de conformidad con lo propuesto por aquella Jefatura.

No es lícito suponer sin agravio que haya quien labora en favor del citado contratista y con perjuicio notorio para el país; pero entiendo que el Cabildo insular, a quien incumbe la defensa de los intereses generales de Tenerife, y los directores de la política imperante, que cuentan con el apoyo decidido de la representación en las Cortes, deben trabajar activamente para que se ponga término al desastre de que se trata.

El asunto me parece sencillo. Basta para resolverlo un poco de buena voluntad y no olvidar que sobre las particulares conveniencias están siempre las que a la isla afectan. Queda de V., Sr. Director, atento s. s.

J. C. S. M.

JUAN DE ASCANIO

Laguna, 23-2-17.

La muerte de Joaquín Dicenta

De «El Liberal» de Madrid, periódico donde el ilustre cronista escribía sus maravillosas producciones, tomamos los siguientes párrafos, llenos de dolor, por la desaparición del más insignificante de sus redactores:

«Tenemos ante los ojos, nubados por el llanto, el telefunema de nuestro corresponsal, y nos resistimos a creer la noticia, que nos hiere como un brutal mazazo.

«A las tres de la madrugada—nos dice Asin—, falleció Joaquín Dicenta».

Hemos leído estas palabras una y dos y cien veces. Nos hemos pasado el papel, unos a otros, los compañeros, sin acertar a expresarnos con la palabra.

Y en torno a la mesa de trabajo, a esta mesa de trabajo en la que siempre, siempre estará presente en espíritu ese hermano y maestro que no nos va, se ha hecho un penoso silencio que nadie osaba romper.

Cuando le creamos fuerte; cuando se nos había hecho concebir la esperanza de que su naturaleza triunfaría sobre el mal que le llevó a Alicante en busca de salud y de fuerzas, nos abandona para siempre...

Tan seguros estábamos de que Joaquín mejoraba, que uno de nosotros, dispuesto a marchar a su lado para asistirle, en nombre de todos, con la solicitud fraternal a que era acreedor, suspendí el viaje a instancias del mismo enfermo, siempre valeroso y optimista, y por tranquilizadora opinión de los facultativos encargados de su cura.

«No preocuparos de mí—decía en sus últimas cartas—; sigo reponiéndome y tengo ganas de vivir y de trabajar. Aui va una cronica y haré otras, porque escribiendo parece que me alivio de mis achaques, que, ¡ay!, más me parecen de viejo que de hombre estropeado de los pulmones...»

Y trabajando ha muerto este insignificante escritor, gloria de la literatura española, que durante veintidós años ha honrado las columnas de «El Liberal» con admirables crónicas, tan vibrantes y tan limpias como su corazón de luchador enamorado de los mas grandes ideales.

Con Dicenta se nos va a nosotros una parte de nuestra alma; a los pobres, a los obreros, a los necesitados, a los que han hambre y sed de justicia; su más esclarecido y valeroso paladín; a la dramaturgia española un sostén firmísimo...

No estamos, no, solos para llorarlo, España entera le llorará con nosotros, y hará justicia a la magnitud de la obra de esta figura realmente gigante, que no alcanza en vida—en esta vida de impurezas y de pasiones—, las satisfacciones

El problema de Canarias

Sería inútil describir con los negros colores de una amarga realidad, la angustiosa situación de Canarias. Las noticias alarmantes que llegan de Canarias y los artículos de los señores Izquierdo Vélez y Pérez Díaz, en «El Liberal» y «Correspondencia de España», respectivamente, acusan la enorme crisis económica que planteó en aquellas islas la contienda europea, agudizada ahora por el bloqueo general de los Imperios centinales.

Queremos creer que no pararán aquí los trabajos de nuestros representantes, ni en vanas promesas, ni en proyectos imaginarios, ni en inmejorables deseos los que realice el Gobierno, para remediar las tristísimas circunstancias de Canarias, abandonadas a los rigores de su situación geográfica, que, si en tiempos normales convirtió en prosperidades sus fecundas iniciativas, agrava actualmente las consecuencias generales de la guerra.

Sosteníanse las Canarias de las relaciones comerciales establecidas con Francia, con Italia, con Inglaterra sobre todo. De las relaciones comerciales con estos países depende su vida económica. En Canarias se desconocen las grandes industrias. Inicióse la de la fabricación de azúcar mediante un escandaloso monopolio que autorizó el Gobierno. Pero vino luego que no era posible mantenerla. Ya hoy están cerradas casi todas las fabricas.

Y es que la situación geográfica de Canarias dirige por otro lado sus energías. Son comerciales, esencialmente comerciales. La exportación de frutas, plátanos, tomates, constituye su principal elemento de riqueza. Los grandes trasatlánticos que van de Europa a América dan a menudo animación a sus calles, vida a su comercio. Millares de obreros tenían ocupación en las faenas del muelle. Millares de campesinos, en las faenas agrícolas.

¿Qué porvenir espera, pues, a los elementos trabajadores de Canarias? En otras provincias—ya lo indicaba el Sr Izquierdo Vélez—tienen a su favor la relativa facilidad de las vías de comunicación, que les permite ofrecer sus brazos en distintos mercados. En Canarias no ocurre lo mismo. Podían, es cierto, pasar de una isla a otra. Pero, ¿qué ganarían si a todas llegan, con igual intensidad, las funestas consecuencias de la guerra?

Negro se presenta el porvenir a los elementos trabajadores de Canarias si el Gobierno, con una clara visión de las especialísimas circunstancias de aquellas islas no traduce pronto en realidades sus buenos propósitos, fomentando obras públicas donde encuentren ocupación los miles de obreros sin trabajo. A nuestros representantes corresponde llevar al ánimo del Gobierno la necesidad imprescindible del archipiélago, codiciable por la situación geográfica que agrava en estos momentos su aguda crisis económica.

Pocas líneas dedican los periódicos madrileños al problema de Canarias. Hanse limitado a publicar, sin comentarios, a título de información, las noticias que comunican sus corresponsales telegráficos. Y es esto más extraño en aquellos periódicos que dirigen o al menos, tienen intervención directa, elementos canarios. Por fortuna, ya empieza a preocupar en Madrid el problema de Canarias. «El Imparcial» de esta mañana publica un artículo de Alfredo Rivera, firmado en Tenerife, donde le lleva la misión de estudiar íntegramente las necesidades de la isla, pulsando la opinión de todas las clases sociales.

Mucho desconfiamos de la actividad del Gobierno, pródigo en promesas que casi nunca consiente realizarse. Pero es tan grave el problema, afecta de tal modo a la vida económica de Canarias que seríamos excesivamente pesimistas si no nos alentara la creencia de que el Gobierno acudiría a resolverlo, inspirándose en las bases presentadas por nuestros representantes.

José García y García.
Madrid, 12-2-17.

Bolsa del Mercado

Los precios a que se venden hoy los artículos de este mercado, son los siguientes:

Patatas del Sur, saco de 200 libras	Ptas. 27'00
Id. id. del Norte	» 23'00
Id. al detall 1000 grs.	» 0'30
Huevos, 5 o 6	» 1'00
Tomates, kilo	» 0'10
Ajos, 50 cabezas	» 2'00
Coles, cada una	» 0'40
Cebollas, kilo	» 0'40

FRUTAS

Naranjas, 2	» 0'10
Manzanas, kilo	» 1'20
Plátanos, 9 ó 10	» 0'10

«Armando Guerra», excedente

El crítico militar de «El Debate» y Comandante de E. M. don Francisco Martín Llorens, que ha popularizado el pseudónimo de «Armando Guerra», ha quedado por disposición del Ministerio de la Guerra, en situación de excedente, en la primera región.

Como consecuencia de esta disposición «Armando Guerra» queda separado del cargo de profesor que desempeñaba en la Escuela Superior de Guerra. Esta medida ha sido comentadísima debiéndose sin duda alguna a lo mucho que el Sr. Martín Llorens se había significado por su campaña periodística contra las naciones aliadas, y sobre todo a haber asistido a una reunión antidinástica celebrada últimamente en Barcelona, por los jaimistas, y que motivó su ingreso en Prisiones militares.

Hace 30 años

1887—28 de Febrero

Se anunciaba que una nueva línea de vapores belgas comenzaría a hacer escalas fijas en este puerto.

La Sociedad Económica de Amigos del País de esta Capital, acuerda dirigirse a las demás sociedades económicas, solicitando un acuerdo para procurar que este Archipiélago se hallare debidamente representado en la Exposición Marítima nacional que habia de celebrarse en Cádiz en el mes de Agosto; nombrar una Comisión que redactase las bases de programa de un certamen para premiar los mejores trabajos que se presentasen sobre exportación de frutos del país y sobre etimología de la isla de Tenerife; y solicitar de la Dirección de Agricultura, las semillas de especies arbóreas que se considerasen más propias para la repoblación del arbolado, con objeto de repartirlas entre los propietarios de los alrededores de esta Capital.

En la librería de la PRENSA, Alonsé XIII, esquina a José Suárez guerra, se vende el DIARIO DE TENERIFE.

MILITARES

Al comandante de E. M. don José Conde Bujons, se le ha concedido licencia para contraer matrimonio con doña Eloisa del Hoyo Hernández.

Se ha concedido la cruz de San Hermenegildo al capitán don Manuel Espinosa Avelandá.

El sargento maestro de banda de las tropas de Artillería de esta plaza, Santos Asejo Ferrer ha solicitado pasar a situación de retirado, con residencia en Madrid.

Interinamente, se ha hecho cargo de la sección ciclista de esta plaza el 2.º Teniente don Enrique López Carretero. —Hoy, a las 10 de la mañana tendrá efecto en el cuartel de San Carlos el Consejo de guerra que ha de ver y fallar la causa instruida contra el soldado Ruperto Sánchez.

Ha sido nombrado oficial 5.º de la Delegación del Gobierno en la Gomera, el sargento Cándido Rodríguez Teijeiro.

Destinos.—Comandante don Esteban La Torre Escobar, al Regimiento de Orotava; D. Benjamín Ortíz García, al de Tenerife; don Manuel Sánchez Horriño, al batallón de Fuerteventura. Capitanes.—D. Pompeyo Galindo, al Regimiento de Tenerife; D. Luis Miranda Núñez, al mismo; D. Arturo Rodríguez Ortiz, al Batallón Cazadores de Madrid; D. Eduardo Díez del Corral, a la Caja de Gijón; don Carlos Fleitas González, al Batallón de Fuerteventura.

—A situación de excedente en estas islas, ha sido destinado el Teniente Coronel D. Domingo Arenas Núñez.

—El Teniente Auditor de 3.º en comisión en esta Capitanía general, Don Vicente Navarro Florez, ha pasado a situación de supernumerario sin sueldo con residencia en la 3.ª región militar.

—El Suboficial del batallón de Fuerteventura D. Miguel Pecina Yoldi, ha sido destinado al Regimiento de la Lealtad.

—Al Regimiento de Tenerife, ha sido destinado el cabo de tambores Alejandro Pérez García.

—A la Jefatura de Sanidad militar de esta plaza, ha sido destinado el subinspector médico don Nicanor Culla Arranz.

DEL AMBIENTE BELICO

VERDUN

El día 21 de este mes se cumplió el primer aniversario de la formidable y esteril ofensiva que el ejército alemán emprendiera dieciocho días contra la fortaleza francesa de Verdún.

Con este motivo, los periódicos de las potencias aliadas han conmemorado dicha fecha, dedicando recuentos piadosos a los soldados que pagaron al precio de su vida el heroico cumplimiento de su deber, y entusiastas elogios al ejército de la República, que tan bravamente supo defender la famosa fortaleza.

Bien merecidos tienen aquellos héroes, difuntos y supervivientes, los recuerdos y elogios que hoy les tributan sus aliados y compañeros de armas.

Estos no ignoran el valor militar de Verdún. Saben que la pérdida de dicha fortaleza habia de quebrantar sensiblemente la situación estratégica del ejército de la República, porque es la llave de las demás fortalezas que guardan la frontera Este de Francia y la puerta que abre el camino de la invasión, y porque, además, es un formidable elemento para la protección del futuro avance que, a buen seguro, han de emprender los ejércitos aliados de Occidente hacia el campo atrincherado de Metz, de cuya población dista 50 kilómetros aproximadamente.

Según el DIARIO DEL JURA, la ofensiva de Verdún se decidió en los primeros días de Septiembre de 1915 en una pequeña aldea de los Ardenes por un consejo de guerra alemán, es decir, un mes antes de emprender los ejércitos de los imperios centinales la invasión de Serbia. Y aunque nunca pudo merecer dicha ofensiva la aprobación de los mariscales Hindenburg y Makenzen, porque creían que tenía mas probabilidades de éxito una ofensiva en el frente oriental que en el occidental, sin embargo, el Kaiser se decidió por el ataque a Verdún, aconsejado por el Kroupitz y por Falkenhayn que eran de este parecer, contra la opinión de aquellos dos.

Si la versión del citado diario es cierta, la ofensiva ya fue, pues, preparada con casi seis meses de anticipación. Y puede ser que, en efecto, sea así, puesto que los elementos de combate que se concentraron para ella no fueron procedente, particularmente en lo que respecta a la artillería.

Veámos lo que con referencia a este particular dice el eminente crítico militar E. Duiz Reig en su libro titulado «Verdún»:

«En ejecución de las órdenes de Guillermo II, los alemanes prepararon para el ataque contra Verdún sus grandes morteros y un número considerable de cañones austríacos de grueso calibre que habían servido en Serbia. Finalmente llegaron los pesados cañones de 305, de 420, y las piezas de gran calibre de 381. Parece ser que los morteros de 420 no eran muy numerosos, unos doce, colocados en plataformas adecuadas en la región de Spaucourt. Mas numerosos eran los cañones de marina de 380 milímetros que los alemanes habían instalado desde hacía ya mas de un año a larga distancia de Verdún. El mayor número de piezas de grueso calibre eran las de 280 milímetros y las de 305 austríacas, muchas de las cuales parece que habían sido trasladadas allí desde el frente italiano. Se calcula que cerca de 3.000 cañones de todos los calibres quedaron en batería delante de Verdún el día 21 de Febrero, si bien solamente entraron en fuego los de calibre superior al 77 de campaña, inútil para la obra de acudir y destruir las posiciones francesas.»

«En el momento en que los cañones de grueso calibre comenzaban su obra destructora contra las posiciones francesas, las tropas de infantería germanicas prontas al ataque se hallaban distribuidas en los siguientes sectores, de oeste a este, desde un punto situado al norte de Varennes; a la extrema derecha alemana el VII cuerpo de reserva consistente en la II division de «I. NDWEHR», la X. division de reserva y la XII de reserva en el orden que aabo de indicar. En el curso de las operaciones la XI division de reserva parece que fué sustituida por la XXII division de reserva. Inmediatamente delante de la línea francesa, al nordeste de Verdún, se situó la XIV division de reserva con el VII cuerpo de reserva y la XI division bavara de reserva. Estas tropas se hallaban a la derecha de lo que puede llamarse fuerza central. A continuación seguían el XVII cuerpo, el III cuerpo, el XV cuerpo y la division ERZAZ bavara en el orden citado, mientras al sur de esta, en la línea de Woerve, estaba la V division de LANDWEHR, el V cuerpo de ejército y el LII cuerpo bavaro delan de Fresnes. Estas tropas daban una masa de combatientes de mas de 300.000 hombres, frente a los cuales los franceses no opinan de momento mas allá de 100.000.»

Sea por lo que pesare en el ánimo del Estado Mayor alemán, del cual era Jefe entonces Falkenhayn, la autorizada opinión de los dos mariscales citados, contraria como se ha dicho a la empresa, sea por el convencimiento de que de que no podía romperse el frente francés con la misma facilidad que rompiera el ruso la fianza artillera de Makenzen en el Dunajec en la Primavera del año de 1915, es lo cierto que a pesar de la formidable preparación escrita ya la limitada extensión del terreno donde se emprendió la ofensiva —10 kilómetros, reducidos después a seis— el Estado Mayor alemán no esta

ba muy seguro del éxito de la empresa, por cuanto en el radiograma alemán que daba cuenta del principio de esta decia que el ataque solo habia sido una simple operación de detalle que tenía por objeto mejorar una posición que era constantemente hostilizada por el enemigo de 20 de Septiembre del año de 1914.

Peró el radiograma alemán no decia la verdad, porque no se trataba, no, de una simple operación de detalle, sino de una ofensiva formidable presentada por el mismo Kaiser y que tenía por objeto apoderarse de la fortaleza, obligar al ejército francés a retirarse a la línea CALAISONS-SUR-MARNE, para allí quebrantar de nuevo la resistencia enemiga, coger de revers las fortalezas que guardaban la frontera Este de Francia, las que indefectiblemente habrían tendido que ser evacuadas, y partir en dos al ejército de la República.

«Este, a pesar de su interioridad numérica del momento, resistía imparvido los terribles asaltos que ejecutaban densas masas de infantería alemana, y aunque iba cediendo el terreno paso a paso ante la superioridad apastante del enemigo, no obstante, contrastaba con frecuencia a éste, con exito las mas de las veces, infligiendo pérdidas enormes. Así estuvo el mantenimiento cinco días hasta que hacia las tres de la tarde del día 25 de Febrero, después de un bombardeo sin precedentes contra el fuerte de Douaumont, que lo convirtió en ruinas, vieron surgir de todas partes masas de alemanes que avanzaban en cinco o seis filas por un muro inabordable de metralla que arrojaban los cañones y ruidos: eran los soldados del III cuerpo de ejército de Brandeburgo, los mejores de Alemania y que solo se emplearon para las operaciones de mas transcendencia. Tenían la consigna de abrirse paso hacia la fortaleza y apoderarse del fuerte a toda costa y en efecto, lo consigieron aquella misma tarde, después de varios terribles asaltos en los que habían sufrido pérdidas horribles.»

El Estado Mayor Francés, que al principio de la ofensiva no tenía la seguridad de si se trataba solamente de una maniobra de diversion para desconcertar y recargar luego el golpe decisivo en otro punto desperado del frente, convencido ya de que era el objetivo leñón, su jefe, el famoso general Castelnau, llegó a Verdún, el día 25 por la tarde, después de haber conferenciado en el cuartel general de BAI. LEBEAU con el generalísimo francés Joffre, el cual le dio amplísimos poderes para resolver lo que las circunstancias exigiesen. Y, al efecto, ordenó resistir a todo trance en la orilla derecha del río Mosa, al Norte de Verdún, y advertirnos que todo defe que diera una orden de retirada sería llevado ante el Consejo de Guerra. Mientras tanto, desde BAI-LE-DUC comenzaban a llegar los famosos regimientos del XX cuerpo de ejército mandados por el veterano general Balfourier y que momentos después habían de detener para siempre el avance alemán hacia la fortaleza.

Los brandeburgueses, aunque ya del fuerte de Douaumont, creaban victoriosos y esperaban apoderarse también de la plaza. El éxito les explotado por la prensa alemana de tal forma que no podía reparo en decir que, cado el fuerte, la toma de Verdún era ya un hecho consumado. Aunque los comentarios de los periodistas y el entusiasmo del pueblo eran un poco exagerados en realidad de verdad, la situación de Verdún en aquellos momentos históricos era bastante crítica.

Peró después de que los brandeburgueses son derrocados sorprendidos por la inesperada irrupción del veterano Balfourier, que cae a la cabeza de sus regimientos que sobre el enemigo con esa acometividad italiana que tanto caracteriza al ejército francés; trabó horrible combate al arma blanca con las mejores tropas alemanas, que resisten valerosas la sorpresa, hasta que atacados por un gran número de ellos, son acorralados por el este y por el Oeste, empuñados de frente y reanudados un bloque hasta el mismo fuerte.

La mortandad fue espantosa. Franceses y prusianos su número heroicamente a millones. No habían los primeros recordado el fuerte convertido en ruinas desde el día anterior; pero Alemania fracasaba para siempre en la orilla derecha del Mosa, como antes fracasara también en el primer y en el segundo.

Peró el año no mas avanzado ya se resignaba a su triste suerte. El Kroupitz particularmente necesitaba de algún éxito positivo que elevara un poco su prestigio, algún tanto ganado por fracasos anteriores; y continuó asediando golpe tras golpe a la fortaleza, llegando en algunas ocasiones a librar batallas tan espantosas como las del mes de Mayo en las posiciones de la altura 304 y del Hombre Muerto, que solo sobrevivieron para sacrificar estérilmente millones de hombres.

Grande, indiscutiblemente grande, fue el éxito de las tropas francesas con su gloriosa defensa de Verdún; pero, por otra, si cabe, el de las mandadas por el general Nivelle, que con dos ataques realizados cada uno en ocho horas reconquistaban la mayor parte del terreno que perdieran en seis meses de asaltos continuos de los alemanes.

¡Otra a Francia, vamente esclamaba por ciertos elementos antes y en el transcurso de esta guerra infame!

Juan Sallaré.
Tenerife 25 - 2 - 1917.

Cuando necesite específicos y sueros búsquelos en la Farmacia «Suárez»--San Francisco, 17.





EL SEÑOR

Don Domingo de la Rosa y Feraud

HA FALLECIDO.

Su cónyuge, hijos, padre, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes;

RUEGAN a sus amistades encomienden su alma a Dios, y asistan a la conducción del cadáver, que se verificará hoy, a las 10 de la mañana, saliendo la comitiva de la casa mortuoria, calle de Alfonso XIII, 95, al Cementerio católico.

El duelo se despide en el sitio de costumbre.

No se reparten esquelas.

La Laguna, 28/2/17.

La Junta de Defensa

Ayer tarde se reunió la Junta de Defensa en el Excmo. Ayuntamiento, asistiendo casi todos los miembros que la componen. El señor Casariego dió cuenta de las últimas comunicaciones recibidas dándole cuenta de las gestiones que se han verificado por nuestros representantes parlamentarios, relacionadas con la ejecución de diversas obras.

La Junta se ocupó luego con toda amplitud del nuevo e importante problema surgido para Canarias, con motivo de las restricciones establecidas por el Gobierno inglés en la importación en las que se prohíbe absolutamente la importación del tomate y otros frutos.

Los reunidos cambiaron impresiones sobre la magnitud de este problema de difícil solución, que ha venido a agravar más la triste situación de Canarias.

El señor Marti comunicó a la Junta las gestiones realizadas por el Consejo provincial de Fomento en este asunto y de los telegramas dirigidos a la superioridad pidiéndoles recaben del Gobierno inglés la suspensión de ese acuerdo, que tan directamente perjudica a los exportadores canarios.

La Junta, ante la complejidad del problema, no ha podido tomar otro acuerdo que aceptar las laudables gestiones realizadas por el Consejo de Fomento, que serán continuadas; y ver la forma de obtener, ya que ha desaparecido la campaña submarina en estas aguas, que los buques ingleses que proceden del sur, hagan escala en nuestro puerto, así como los que se dirigen a la Península a cargar minerales.

La Junta de Defensa volverá a reunirse dentro de breves días, para continuar ocupándose de la difícil situación que se nos ha creado, cada vez más angustiosa.

El Consejo de Fomento

La reunión de ayer.

En el salón de actos de la Excelentísima Diputación, se reunió ayer tarde el Consejo provincial de Fomento, bajo la presidencia del Comisario regio D. Juan Martín.

Asistieron los consejeros señores Cámara, Curia, Marti (don Nicolás), Díaz (don Juan), Vandewalle, García Sanabria, Trujillo y el señor Marqués de Celdada.

Los tomates.

El señor Marti dió cuenta al Consejo de las diferentes gestiones realizadas y de los telegramas que se han dirigido a la superioridad para recabar del Gobierno inglés la suspensión de la ejecución del acuerdo de prohibir la importación de tomates.

Reforestación forestal.

También prestó su conformidad el Consejo a los telegramas que se han cursado apoyando la instancia de la Cámara Agrícola de esta Capital, sobre ampliación del crédito para reforestación forestal en la cuenca de Catalanes y sur de Tenerife.

Subvención.

Se acordó emitir informe fa-

vorable en el expediente incoado por el Ayuntamiento de Icod, solicitando una subvención de dos mil pesetas para cada uno de los concursos agrícolas y de ganadería, que proyecta celebrar en el mes de Septiembre próximo.

Enterado.

El Consejo quedó enterado de las R. O. sobre extinción de las plagas de langosta, y de varias comunicaciones del Consejo Superior sobre servicios de este Consejo provincial.

La caña de azúcar.

Se acordó la publicación de ciertos datos relacionados con la conveniencia de estimular el cultivo de la caña de azúcar.

Los frutos.

Finalmente se tomó el acuerdo de dirigir una comunicación al Director General de Comercio, dándole cuenta de las malas condiciones en que son transportados por las compañías españolas los frutos de Canarias a los puertos de la Península.

ANIVERSARIO

Homenaje a Emilio Calzadilla

En la sesión que esta tarde celebrará el Excmo. Ayuntamiento, la minoría republicana del mismo, honrando la memoria del que fué su querido jefe, presentará una proposición para que la Corporación municipal acuerde colocar la lámpara de mármol donada por nuestro estimado colega «El Progreso», en la calle de San Felipe Nery, a la que se ha dado el nombre del inolvidable patrio Emilio Calzadilla.

También propone la minoría republicana que el 12 de Marzo próximo, día en que se cumple el primer aniversario de la muerte del malogrado tinerfeño, el Ayuntamiento en Corporación descubra la referida lámpara, con el fin de dar mayor ostentación a este homenaje que Santa Cruz entero tributa al que fué uno de sus más preclaros y desinteresados defensores.

Nada se había hablado respecto al aniversario del inolvidable Emilio, y por ello ha sido acogida con unánime aprobación la proposición de la minoría republicana, por todos aquellos que, como nosotros, aun lloramos con el mismo dolor del primer día, la desaparición del entrañable y querido Emilio Calzadilla.

EN LOS PUEBLOS

Dos mujeres ahogadas

De la Laguna se reciben noticias dando cuenta de un desgraciado suceso ocurrido días pasados en la Matanza, del que resultaron ahogadas dos mujeres.

A las nueve de la mañana del día 24 del actual, en ocasión en que se encontraban en la playa de la Matanza, cogiendo lapas en una peña, las vecinas de aquella localidad Elvira Reyes Yanes y María Hernández Reyes, fueron arrastradas por una enorme ola, pereciendo ahogadas.

El Juzgado municipal se constituyó en el lugar del hecho, procediéndose a la extracción de los cadáveres de las infelices mujeres.

que, cubierta la cabeza con el delantal, exhalaba gemidos inarticulados.

En el quicio de una puerta de comunicación, abierta de par en par, había un hombre de pie inmóvil y lívido, parapetado detrás de una pesada mesa de encina.

Llevaba la barba corrida; era de mediana estatura y parecía tener unos cuarenta u cuarenta y cinco años.

Vestía como los cargadores de barcos del muelle de la Gare; su traje estaba hecho jirones y todo manchado de lodo, vino y sangre. Seguramente era el Lomica.

Su rostro infundía pavor. La locura brillaba en sus ojos y un movimiento convulsivo contraía sus facciones. En el cuello y en

Conseguido esto y practicadas las autopsias, se comprobó que las dos ahogadas no presentaban heridas, contusión, ni señal alguna que hagan sospechar que se trate de una muerte violenta.

La primera de las víctimas de este lamentable suceso era casada, y soltera la segunda.

D. E. P.

En la laguna se vende números sueltos del DIARIO DE TENERIFE, en la tabaquería «La Nivaria» de don Manuel Rodríguez Acuña, calle de la Carrera.

CABILDO INSULAR

Médico.

D. Jacinto Aparicio Suárez ha dirigido instancia a este Cabildo insular, solicitando ser nombrado médico honorario del Hospital civil.

Concurso.

Ayer terminó el plazo de 30 días por el que fué abierto un concurso para proveer la plaza de oficial segundo de la Administración de arbitrios de esta capital.

Únicamente ha presentado instancia para optar a dicha plaza, don Francisco Delgado Martín.

Reunión.

Mañana por la tarde se reunirá la Comisión permanente, con el fin de despachar los asuntos pendientes.

Del Gobierno civil

EL ARROZ.

El Gobernador civil de Valencia telegrafía al señor Cabrerizo, como presidente de la Junta provincial de subsistencias, lo siguiente:

«Precios arroz en esta plaza son: en cáscara «Amonquili» a 31 pesetas; «Belloch» a 32 y «Bomba», de 49 a 50 los 100 kilos.

Sin cáscaras: «Amonquili» y «Belloch», número de 00, a 43 pesetas; un cero, a 43,50 y uno, a 44; «Bomba», núm 1, a 78. En todas las clases una peseta más por número».

PROYECTO.

También ha recibido el señor Cabrerizo, el siguiente telegrama del ministro de Fomento:

«Recibi su telegrama. El proyecto de la carretera de Agulo a Hermigua está sin estudiar, habiendo necesidad de aguardar a que se termine para ordenar el replanteo de dicha vía de comunicación».

En S. Andrés.

RINCÓN MUERTO

En la mañana de ayer, en el sitio conocido por «La acequia del Pasito», del término de San Andrés, ocurrió un desgraciado accidente, del que ha sido víctima un infeliz anciano.

Según nuestros informes el vecino de aquel barrio Gregorio Rodríguez Alvarez, de 70 años de edad, en ocasión en que caminaba por una vereda en el sitio antes indicado, tuvo la desgracia de resbalar, despenándose desde gran altura.

Varios vecinos que tuvieron conocimiento del desgraciado suceso, se dirigieron al lugar del hecho, extrayendo al infeliz anciano, que presentaba grandes heridas y magullamientos de todo el cuerpo.

El anciano herido fué transportado al edificio que ocupa el Juzgado municipal, donde falleció a los pocos momentos.

El Juez municipal instruye las oportunas diligencias sumariales.

Información municipal

Una encuesta interesante.

El señor Casariego ha recibido una carta del diputado señor Benítez de Lugo, en la que le participa que el periódico madrileño «El Día», ha abierto una encuesta para que los Alcaldes

de la mejilla distinguíanse dos heridas.

Con la mano derecha envuelta en un pañuelo a cuadros, sostenía un revólver, cuyo cañón dirigía hacia los agentes.

«¡Ríndete! — gritó Gevrol, — Los labios de aquel hombre se movieron; pero, a pesar de sus visibles esfuerzos, no pudo pronunciar ni una sola sílaba.

— No seas tonto — continuó el inspector; — somos los más fuertes y estás cogido; conque ¡baja el arma!

«¡Soy inocente! — pronunció el hombre con voz ronca. — He sido atacado; me he defendido y he matado; ¡estaba en mi derecho!»

Tal amenaza envolvía el ademán que acompañó a estas palabras, que uno de los agentes

de los Ayuntamientos de capitales de provincias expongan las reformas urgentes que demandan la capital que representan.

Ayer hablamos con el señor Casariego sobre este asunto, manifestándonos que se propone hacer un detenido estudio, con los datos que le sean facilitados por las Corporaciones, prensa y demás fuerzas vivas del país, para exponer en la encuesta de «El Día», las aspiraciones y necesidades más urgentes de Santa Cruz de Tenerife.

Espectáculos.

La señora presidenta de la Junta del Patronato de las cocinas económicas, ha solicitado permiso para celebrar espectáculos e instalar tribunas en la calle de 25 de Julio, en las próximas fiestas de Mayo.

Nombramiento.

El señor Alcalde ha designado para ocupar el cargo de vocal de la Junta de primera enseñanza a la señora doña Isabel Melián Hernández de Alberto Ruiz, que ocupaba el primer puesto de la terna elegida por las maestras nacionales de esta Capital.

La sesión de hoy.

Esta tarde celebrará sesión la Corporación municipal.

Se tratarán, entre otros, los siguientes asuntos: Proposición del señor Yanes Perdomo, relativa a la supresión del arbitrio sobre reconocimiento de puestos de ventos.

— Otra de la minoría republicana, relacionada con el aniversario de D. Emilio Calzadilla.

— Proposiciones del señor Croza sobre reorganización de los servicios de Contaduría y Depositaria, y referente a las bases complementarias del presupuesto en ejercicio.

— Instancia de varios vecinos de Taganana, solicitando una indemnización por las aguas de las fuentes que van a ser recogidas, y conducción a dicho barrio de las necesarias para su abastecimiento.

— Informe de la comisión de Hacienda encaminado a modificación las bases para la ejecución del actual presupuesto en ejercicio.

— Informe de la comisión de Aguas y montes sobre el escrito del Arquitecto municipal, proponiendo el aprovechamiento de las aguas públicas de Catalanes.

— Instancia del concejal don Gonzalo Cáceres, presentando la renuncia de su cargo.

Sucesos del día

Reyerta.

Ayer tarde se promovió una acalorada reyerta en las inmediaciones de los Llanos, entre varios individuos, de la que resultó uno de éstos, llamado Ricardo Domínguez, con varias contusiones leves en la espalda.

Fué asistido en la Casa de Socorro.

Inmoralidades.

La policía ha detenido a un sujeto de 39 años de edad, domiciliado en el «Hotel Continental», el cual fué sorprendido cometiendo actos inmorales con un menor de edad.

Una bofetada.

A consecuencia de una bofetada que le propinó Fermín Hernández Acosta, fué curado en la Casa de Socorro de una erosión en la nariz, el jóvea Alejandro Blanco Torres.

CRÓNICA

Llamamos la atención del señor Comandante de Marina, sobre el hecho que se nos denuncia, que con frecuencia se hacen a la mar embarcados en un pequeño bote, varios chicos de corta edad, lo cual puede ser causa de que cualquier día tengamos que lamentar un desagradable suceso.

En la mañana de ayer falleció repentinamente en la Laguna, nuestro querido amigo don Domingo de la Rosa y Feraud

que había quedado en la puerta atrajo hacia sí a Gevrol, diciendo:

«¡Tenga cuidado, General!... El revólver de ese bribón es de cinco tiros y no hemos oído más que dos.»

«Pero Gevrol, nada temeroso rechazó a su subordinado, y adelantándose de nuevo, prosiguió con tranquilo acento:

«¡Créeme, y no seas tonto, hombre; si tu casa es buena, que no lo dudo, no la echas a perder.»

La fisonomía de aquel miserable denunciaba una espantosa indecisión. Tenía en la mano la vida de Gevrol, ¡goltaría el gatillo?

«No lo hizo. Arrojó el arma al suelo, diciendo:

«¡Me doy preso!»

oficial de esta Delegación de Hacienda».

La dolorosa noticia ha causado general sentimiento por tratarse de persona que gozaba de grandes simpatías por sus excelentes dotes personales.

Reciba su viuda, hijos y demás familiares, la expresión sincera de nuestro sentido pésame.

El vapor «Conde Wifredo», tomó en este puerto 40 pasajeros con destino al de la Habana.

Un nuevo manantial de energía

La electricidad y los agentes físicos tienen en estos últimos años numerosos adeptos. La radioactividad de algunas aguas minerales tiene para ella su novedad; muchos remedios nuevos son ensayados y después dejados para luchar contra la vida moderna. Nada vale, solo el Hierro Bravais, en gotas concentradas, es un manantial de energía que no falta jamás.

La última palabra de la ciencia médica sobre levadura de cerveza es la Cerevisina-carbónica-Artigues.

Ha fallecido en Madrid, a los 41 años de edad, el médico palmero Dr. D. Manuel Abreu y Pérez.

Reciba su atribulada familia, y especialmente su señor hermano D. José Ramón Abreu y Pérez, que también ejerce la profesión de médico en Madrid, la expresión de nuestro más sentido pésame.

La «Pasta Dentífrica Orive» es el complemento del «Licor del Polo».

La palidez del rostro, que tanto preocupa a las jóvenes, desaparece

tan pronto como se corrián los desechos por el cambio de edad, flugo blanco, la impotencia y desequilibrio nervioso. Dos frascos de Jarabe de Hipofosfitos Salud, basta para devolver al rostro su color sonrosado y la salud, alegría y el sueño tranquilo a la que sufra las consecuencias de la cirosis de la anemia.

Único aprobado, por la Real Academia, de Medicina, 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

Se nos informa que ayer se presentaron en la Inspección (le Vigilancia, cinco de los supervivientes del naufragio del «Punta Teno», los cuales manifestaron que no han sido indemnizados de la pérdida de sus ropas y otros efectos, que no pudieron salvar en el hundimiento del expresado buque.

Efemérides canarias

28 de Febrero 1739—El Rey Felipe VI nombra Obispo de Canarias a D. Francisco Guillén, Arcediano de Alhaja.

El Papa despachó las bulas en 80 de Septiembre del año anterior.

28 Febrero 1803—Es nombrado Comandante de Marina de esta Provincia el Capitán de Navío D. Domingo Ponte, tomó posesión en Agosto siguiente.

Este Sr. es el primero que desempeña este cargo.

28 Febrero 1809—Toma posesión de la Alcaldía de Santa Cruz de Tenerife, D. José Suárez Guerra, primero que ocupa este cargo por sufragio popular.

28 Febrero 1871—Fallece en Las Palmas el ilustre hijo de aquella ciudad, D. Cristóbal del Castillo a la edad de 53 años. Este distinguido patrio fué elegido cuatro veces Diputado a Cortes y a quien debe la isla de Canaria, la creación de la «Provincia Marítima de Gran Canaria».

Fué el primero que empezó las gestiones para la construcción del Puerto de la Luz. Era Caballero de Calatrava.

Telegramas

(DE LA AGENCIA ALMODOBAR)

PENINSULA

Madrid

Madrid, 27 14'15

Período de calma

El Conde de Romanones, en su conversación de hoy con los periodistas, manifestó que se ha entrado en un período de relativa calma.

Consejo de ministros

Dijoles también Romanones, que el jueves se celebrará un importante Consejo de ministros, que presidirá el rey.

El viernes, añadió el conde, se celebrará otro Consejo en la Presidencia.

Romanones evadió contestar a las preguntas de los periodistas, sobre lo que na de tratarse en los expresados Consejos de ministros.

Sanción

Mañana, a las 12, acudirá a Palacio las mesas del Congreso y del Senado, con el fin de someter a la sanción del rey, las leyes votadas y aprobadas últimamente en ambas Cámaras.

Trabajos comparativos

El conde de Romanones ha ordenado se realicen unos trabajos comparativos de la labor realizada por las Cortes en los últimos 20 años, para ver si se comprueba que el último período parlamentario ha sido de positivos resultados.

Las elecciones provinciales

Preguntado el jefe del Gobierno sobre las próximas elecciones de diputados provinciales, contestó que sus

pero fué inútil, cayó, tabaleándose, sobre la mesa que le había protegido, murmurando bastante alto para que todos le oyesen:

«¡Estoy perdido!... Son los prusianos los que llegan.»

El inspector quedó encantado de aquella sencilla y decisiva maniobra del agente.

«¡Muy bien, muchacho! — dijo a su agente. — Tienes vocación y llegarás a valer mucho si se te presenta alguna ocasión.»

Interrumpiéndose al observar que todos sus subordinados participaban de su entusiasmo, Turvo envidia y vió disminuir su prestigio. En seguida añadió:

«Se me había ocurrido la misma idea, pero por no desperdiciar las sospechas de este tuca me abata de comunicarla.

FOLLETIN DEL «DIARIO DE TENERIFE» (2)

POR HONOR DEL NOMBRE

— por EMILIO GABORIAU —

había sido roto, pateado, hecho añicos.

Ceras de la chimenea, había dos bombas inmóviles, tendidas de espaldas en el suelo y con los brazos en cruz. Un tercero y yacía en medio de aquella habitación.

En la primera pedrada de una escalera que conducía al piso principal, estaba una mujer

Gran descubrimiento científico Curación de la TUBERCULOSIS

por medio de los SUEROS que prepara la Sociedad "UNIVERSUS" --- Barcelona

SAT 1 SAT 2 SAT 3

El entusiasmo despertado por los éxitos obtenidos es grande en el mundo científico, por ser el único elemento eficaz para prevenir y curar todas las afecciones producidas por el terrible bacilo de Koch.

DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

Pedir prospecto doctrinal gratis al Representante exclusivo para Canarias

J.-M. Ballester, calle del Castillo, 61, bajos. -- Santa Cruz de Tenerife

meses, pero la amplitud de las sesiones y las pocas interrupciones, lo convierten en nueve.

Desmentido

Ha sido desmentida la noticia circulada respecto a haber sido anunciada una próxima combinación en el Generalato.

Rennion

Esta tarde se reunirán en el ministerio de la Gobernación, el presidente del Consejo, los Sres Ruiz Jiménez, Vicente y el Conde de Santa Engracia, para tratar de la confección de la candidatura para diputados provinciales en Madrid.

Las vías férreas

Hoy se ha reunido la Junta de transportes, para tratar de la distribución del material de ferrocarriles, con el fin de descongestionar las vías de varias regiones.

Los que se van

Hoy han marchado a Barcelona el señor Cambó y los demás diputados de la minoría regionalista.

Estos, antes de salir, expresaron su creencia de que tendrán que regresar a Madrid en Mayo, en cuyo mes, dicen se reanudarán las Cortes.

Los alumnos de la Escuela naval

El rey ha recibido hoy a los alumnos de la Escuela Naval de Cádiz.

D. Alfonso prometiéndoles que en breve visitará la Escuela.

La ley de subsistencias

Asegúrase que en el Consejo de ministros que se celebrará el viernes será abordada la aplicación de la ley de subsistencias.

Provincias

Madrid, 27-22'55

Capitán herido

Telegrafían de Pamplona comunicando detalles de un sangriento suceso desarrollado en aquella capital, entre dos militares.

Un sargento disparó un tiro de revólver contra el capitán señor García Lara, entrándole el proyectil por el cuello.

El estado del herido es de gravedad.

Las causas

Añaden estos informes que la causa que motivó este lamentable suceso, fué el haberse negado el señor García Lara a conceder el reenganche que solicitaba el sargento agresor.

Moneda falsa

De Pamplona comunican que la policía ha descubierto en aquella capital, una importante fábrica de falsi-

ficación de billetes de 100 pesetas.

Desconocense más detalles.

Huelga

De Tarragona comunican que se han declarado en huelga las tripulaciones de los barcos que marchaban a Cette.

Añaden estas noticias que a los huelguistas solo se les concedera un aumento de un 50 por 100 en sus sueldos.

La Cierva

De Sevilla dicen que ha llegado hoy a aquella capital, el señor La Cierva, visitando los monumentos y edificios públicos.

El señor La Cierva confirmó que el domingo tomará parte en un mitin en Castellón de la Plana, y el lunes dará una conferencia en el Ateneo mercantil de Valencia.

BOLSA DE MADRID

Cierre oficial del día 27

Deuda perpetua 4 p interior 4	75'00
Amortizable 5 p interior 4	95'30
Accionas del Banco de España	450'00
d. de la Comp. Arrendataria de Tabacos	000'00

CAMBIOS

"Londres" (cheque) 22'45 plas. por Libra
"Paris" (cheque) a 80'70 por 100

De la guerra

Madrid, 27-23'30.

Trasatlántico inglés hundido

Las noticias que se reciben de Londres dan cuenta de que el hermoso trasatlántico inglés "Laconia", de 18 mil toneladas y perteneciente a la compañía "Cunard" ha sido torpedeado y hundido por un submarino alemán.

El "Laconia" fué torpedeado en la travesía de Nueva York a Inglaterra.

La tripulación

Añaden los informes recibidos de este hundimiento, que el "Laconia" llevaba 300 tripulantes, habiendo desembarcado solamente 270.

Los pasajeros

Dicen también de Londres que se ignora el número de pasajeros que conducía el buque hundido.

Las víctimas

Las últimas noticias transmitidas de Londres, relacionadas con esta catástrofe, afirman que a pesar de que el almirantazgo dice que entre las víctimas ocasionadas por el hundimiento no figura ningún americano, el periódico "The Times", en la detallada información que publica del suceso, asegura que se ahogaron dos subditos norteamericanos.

"El Orleans"

Dicen de París que la prensa de aquella Capital publica hoy entusiastas artículos con motivo de haber llegado indemne al puerto de Burdeos el paquebot americano "Orleans", cuyo viaje ha sido objeto de pesimismo é incertidumbre, por temor a que fuese torpedeado.

Comunicado francés

Añaden las noticias recibidas de París, que el comunicado oficial de las últimas 24 horas dice lo siguiente:

«En Vailly realizamos con éxito una incursión en las líneas alemanas, llevándonos gran número de prisioneros.»

En los Vosgos frecuentes encuentros de patrullas.»

Parte inglés

El comunicado inglés dice: «Continuamos el movimiento en las orillas del Ancre.»

El avance se extiende más de once millas. En Guedecourt alcanzó una profundidad de 2 millas.

Ocupamos los pueblos de Varlencour, Heaucourt, Pys y Miramont.

Rechazamos un ataque en el Somme.

En un raís al norte de Arras, hizimos 24 prisioneros.

DE LA AGENCIA REUTER

Gibraltar, 27 de Febrero de 1917.—12.05 a. m.

Itali

Pequeñas partidas de nuestras tropas avanzaron en un ancho frente, ocupando Serre y otros importantes puntos hacia el Este, encontrando pequeña oposición. Al este de Vierstraat efectuamos con todo éxito un raid en un frente de quinientas yardas, causando bajas y haciendo 55 prisioneros. También efectuamos un raid que llegó hasta nuestras trincheras al Norte de Ypres.

Mesopotamia oficial

La parte Sur de la posición Sannaiyat, capturada el jueves consistía, en dos líneas de 450 yardas de frente y cien de profundidad. Seis contra ataques fracasaron. Nuestros asaltos del jueves por la tarde dió por resultado la captura de dos líneas de novecientas yardas de frente. Antes del amanecer del Viernes cruzamos el Tigris en las cercanías de la curva de Shuuran, dentro la cual completamos un puente y consolidamos la posición apesar de la tenaz resistencia. Simultáneamente comenzamos de nuevo el asalto a Sannaiyat, capturando las tercera y cuarta líneas

en un frente de 1050 yardas. En el sector de Shurman capturamos el viernes 544 prisioneros.

Rusia oficial

Reconocedores penetraron en las trincheras enemigas al Oeste de Jablonilza. Escuadras dispersaron a los turcos en la margen occidental del Lago Van, causandoles grandes pérdidas.

Comunicado francés

Efectuamos raid a las líneas alemanas cerca de Villesu Rtourle destruyendo numerosos desugios y trayendo prisioneros y material de guerra. Un golpe de mano enemigo al Nordeste de Soissons y Oeste de Avocourt, fracasó.

Mesopotamia oficial

El sábado temprano capturamos la cresta a través de la garganta de la península de Saumran. Se vió claramente que el enemigo se hallaba en franca retirada en dirección de Barhailah. Al Oeste de Kutel Amara, numerosos depósitos de provisiones turcos fueron incendiados. Una gran fuerza de caballería e infantería tuvieron un fuerte encuentro que duró todo el día causando severas pérdidas. Mientras tanto siguiendo las victorias de Saunaiyat, capturamos la quinta línea turca en las posiciones Nakkailat Suwada, llegando hasta los pantanos Atania en la línea Hagasis.

Los aeroplanos prestaron inestimables servicios, arrojando bombas y disparando sus ametralladoras a altitud mínimas.

En dos días hicimos 1780 prisioneros. Todas las posiciones enemigas de Sannaiyat hasta Kut el Amara han caído en nuestro poder y por lo tanto, Kut pasa automáticamente a nuestras manos. Las pérdidas turcas no se conocen todavía.

El vapor "Laconia"

Este vapor que pertenece a la Compañía Cunard, de 18.000 toneladas, que se dirigía de New York a Liverpool ha sido hundido, 270 tripulantes, incluyendo pasajeros, han sido salvados.

En la Cámara de los comunes

Bonar Law ha manifestado que los recibos del empréstito anunciado suman un total de mil millones trescientos doce mil novecientas cincuenta libras esterlinas, incluyendo los valores del Tesoro, convertidos.

Italiano oficial

Nuestros dirigibles arrojaron con todo éxito dos toneladas y media de altos explosivos sobre la Estación del ferrocarril de Rifemberg y

campo de aviaciones de Procceso al Norte de Trieste.

En la Cámara de los Comunes

Carson ha anunciado que destroyers alemanes bombardearon Brodstaire y Margata por la mañana temprano, causando la muerte de una mujer y un niño e hirieron a dos. Dos casas fueron averiadas.

Una patrulla de nuestros destroyers encontró entre las once y las doce de anoche varios destroyers enemigos trabando combate y estando algún tiempo bajo fuerte fuego de cañones y torpedos.

Nuestros destroyers sin daños. El efecto en los buques enemigos no pudo verse a causa de la obscuridad.

Washington.

En el Congreso, Mr. Wilson pidió autorización para establecer la «neutralidad armada». Dió cuenta de que ha hecho completos arreglos para proteger los buques americanos en la zona de guerra alemana.

REUTER.

RADIOGRAMA* DE NAUEN

Gran Cuartel General alemán

26 de Febrero de 1917

Teatro de guerra occidental

Ataques de destacamentos exploradores ingleses, emprendidos diversos sectores entre Arminteres y el Ancre, fracasaron. Al Sur de Cernay en la Champagne atacaron en vano los franceses. Tuvieron buenos resultados las empresas de patrullas nuestras, entre los rios Mosa y Mosola. En numerosas luchas aéreas, perdieron los adversarios ayer 8 aeroplanos, de los cuales 2 pertenecían a una escuadra enemiga, que en la región del Saar arrojó bombas sin causar daños alguno.

Teatro de guerra oriental

Al Oeste del río Aa, rechazamos destacamentos de cazadores rusos. En las inmediaciones del ferrocarril pue de Kowel conduce a Luk, aniquilaron nuestros exploradores a una centinela de campana rusa. Fracasó un ataque parcial de los rusos, realizado al Sur de Baezeani. Igual que el día anterior, fracasó un ataque ruso emprendido con fuerzas considerables al Norte del desfiladero de Ios Tartarr.

Teatro de guerra Balcánico

Nada que mencionar

Der erste General Quartiermeister.—LUDEDORFF.

CONTRA LA CORRIENTE.

El remar contra la corriente es un trabajo muy duro, aun cuando el bote sea ligero y el remero sea fuerte. Cada golpe de remo se lleva un poco de fuerza. Los pulmones trabajan mucho para ir dando oxígeno a la sangre. Las cosas que están en la orilla no parecen pasar sino con una lentitud desconcertadora. Los brazos y la espalda duelen y el ánimo descae. El enfermo que tiene el hígado pesado, la sangre mala y la digestión peor, es como el hombre que se empeña en ir contra la corriente. Su lucha para conservar la vida da pena. Necesita un tratamiento, pero ningún beneficio duradero puede esperarse del que quedó fuera de su uso y está ya enmohecido por el pasado.— El tratamiento seguro es la PREPARACION DE WAMPOLE

que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es tan sabrosa como la miel, y como remedio para las enfermedades procedentes de debilidad, se coloca a la cabeza en el progreso de la medicina. Estimula los pesados órganos de secreción, enriquece la sangre, promueve la digestión, aviva el apetito natural y reorganiza el sistema. Los que sufren de Pulmones Débiles, Dolor en el Pecho, Bronquitis y Desórdenes de la Sangre, pueden atestiguar su mérito transcendental. El Dr. Juan F. Morales López, Jefe de Despacho de la Jefatura Local de Sanidad de la Habana, dice: "Desde hace muchos años empleo la Preparación de Wampole en enfermedades consuntivas en general y cuando está indicado un tónico y vitalizante poderoso. Es de inapreciable valor en los niños pre-tuberculosos y anémicos." A cambio de la desgracia de la enfermedad, ofrece la dicha de una salud robusta. Es eficaz desde la primera dosis. Téngase esto en cuenta. No se sufrirá desengano alguno. * Coméndola. * De venta en las Boticas.

FORCE

Alimento ideal que sin cansar nada al estomago fortifica y sostiene la energía

FORCE

Que en España era hace unos meses desconocido, se venían hoy mas de mil paquetes diarios, convencidos de que a todo el mundo sienta bien.

FORCE

Resulta indispensable para ancianos personas débiles y anémicos

FORCE

Es la salud y alegría de los niños.

FORCE

No es una medicina, sino un producto vegetal sin composición química de ninguna clase.

FORCE

Es el gran restaurador del organismo, al que devuelve en pocos días la fuerza y vigor perdido por excesos de trabajo.

FORCE

Puede considerarse como el tesoro de la salud.

Pida usted FORCE en todos los ultramarinos, droguerías, farmacias y pastelerías

Interesante

para los que quieren aprender el idioma inglés

Una señora inglesa se ofrece para dar clase de su idioma en su casa ó a domicilio, poseyendo un buen método de enseñanza, lo que en la practica podrá demostrar. Para informes Villalba Hervás, núm. 21.

Medición de terrenos

Antonio Domínguez AG. IMENSUO. Calle de la Hoya, 8. Puerto de la Cruz.



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendrás canas ni serás calvos...



- La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa. Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

Las personas de temperamento herpético deben cuidadosamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud...

En Santa Cruz de Tenerife, Droguería de Don Manuel Filipes, calle de Valerín Sanz, 4.

Compañía Transatlántica Española ANTES A. LOPEZ Y Ca. Servicio del mes de MARZO

El hermoso y rápido vapor Reina Victoria Eugenia saldrá el 4 para Montevideo y Buenos Aires

Cataluña saldrá el 6 para Santa Cruz de la Palma, Río de Oro, Moaróvia y Fernando Poo.

Ciudad de Cádiz saldrá el 6 para Las Palmas, Gádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Manuel Calvo saldrá el 4 para Gádiz y Barcelona

Manuel Calvo saldrá el 6 para Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colon, Puerto Cabello, San Juan, Curazao y La Guayra

León XIII Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao Agentes: Viuda e hijos de Juan La-Rocha.

Las notas de carga deben presentarse en la Agencia el día antes de la salida de los vapores...

OTTO THORESEN LINEA DE VAPORES FRUTEROS Servicio semanal directo entre las Islas CANARIAS y LONDRES

SERVICIO INTERINSULAR por los vapores Sancho, San Sebastián y San Juan Salidas regulares para la Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife

Compañía Transmediterránea Servicio de Correos entre Gádiz y Canarias que efectúan en vapores REINA VICTORIA, DELFIN y HESPERIDES.

Fernández del Castillo Hnos. CEMENTOS de varias calidades á precios ventajosos. 33, ALFONSO XIII, 33

Progreso Agrícola de Tenerife F. DE MASY Y C. (S. EN C.) Gran fábrica de abonos químicos

Cie. Générale Transatlantique Vapores Correos Franceses Agente: Hardisson Hermanos.

Castalia Revista ilustrada: Arte, literatura, vida insular.

REMINGTON Número 10 escritura visible se vende en un perfecto estado.

Casa de salud operatoria DE NUESTRA SEÑORA DE LOS REYES Direct. Dr. Veremundo Cabrera

LAVADO Y PLANCHADO -Se limpian, lavan y planchan trajes de caballeros y toda clase de ropa exterior.

EL ECO DE LA MODA Para los suscriptores, Ptas. 0.50 al mes.

Consultorio Jurídico Se hace cargo de todos los asuntos jurídicos administrativos que se le encomiendan.

Se alquila La casa de dos pisos, calle de Santiago núm. 43. Tiene agua á presión...

Vicente Bernabé Galván Médico Cirujano Plaza de la Constructora, n.º 3.

Diego López Daute Médico-cirujano Serrano, 44.-Teléfono, 446.

Miller, Wolfson & Co. Ltd. Banqueros Eduardo Cobián, 3.

José Ruiz Rodríguez Maestro de obras Participe á su antigua clientela y al público en general...

INSTALACION DE RAYOS X A DISPOSICION DE TODOS LOS SEÑORES MEDICOS

Leocadio Machado ABOGADO San Francisco, 13.

KING AUTOMOVILES DE 8 CILINDROS. Los coches automóviles como todos en América, son los más económicos...

Nicolás Dehesa Banca y Cambio Alfonso XIII, 64. Emite giros sobre todos los países -Pagos telegráficos.

LA UNION INDUSTRIAL Fabrica de pan, pastas alimenticias, chocolates y gofio.

F. Prats CORSETERIA A MEDIDA Imeldo Serís, 41 (a) frente á la calle del Norte

Casa de Salud Médico-Quirúrgica (NURSING HOME) del Dr. J. Rodríguez López

Overland Modelo 85-4 Representantes: Alvarado y Vega Santa Catalina, Stores Las Palmas. El Coche Grande De Color Café

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO Ó SEA BAYETA ENCARNADA DEL DR. WINTER

LA FUNERARIA Imeldo Serís, núm. 108 - Teléfono, núm. 422